

MALAISIE

Introduction

La Fédération de Malaisie se compose de la Péninsule malaise (l'extrémité sud de l'Asie continentale) et des états de Sarawak et de Sabah, situés au nord de l'île de Bornéo et à 500 milles de Malaya - que sépare la Mer de Chine méridionale. Cette structure géographique plutôt éparse trouve en quelque sorte son pendant dans la variété des peuples du pays, qui comprennent les Malais musulmans (47% de la population), les Chinois (33%), les Indiens (9%) et diverses tribus indigènes, surtout à Bornéo (9%).

Malgré ces diversités, le pays a su instaurer une stabilité politique et se doter de l'une des plus florissantes économies du monde en développement. Ces réalisations non seulement témoignent de la sagacité politique des divers leaders ethniques, mais constituent également un exemple du succès d'une planification économique pragmatique et soutenue.

Situation politique interne

Dès son affranchissement de la tutelle britannique, après la Deuxième Guerre mondiale, la Malaisie a été dirigée par une forte coalition (le Front national) de partis ethniques qui ont réussi à promouvoir les aspirations de leurs groupes respectifs tout en tenant pleinement compte des réalités politiques inhérentes à une société multiraciale.

La United Malay National Organization (UMNO), la plus importante composante du Front national, cherche à assurer le mieux-être économique de l'ethnie malaise. La Malaysian Chinese Association, dont les dirigeants sont en partie issus de la communauté commerçante chinoise (qui joue un rôle dominant dans l'économie) s'efforce de trouver un juste équilibre au sein du Front national entre un rôle politique accru et une certaine diminution de son influence économique. Le troisième groupe en importance de la coalition, le Malayan Indian Congress, représente les intérêts des ethnies indiennes. Seul un important groupe politique (le Democratic Active Party) a choisi de s'opposer au Front national, mais il n'a pas encore enregistré de gains électoraux notables (en fait, il est déchiré par la dissension dans ses propres rangs).

Les partis politiques qui forment le Front national ont réussi à s'entendre sur les principaux objectifs que sont le partage des pouvoirs et la croissance économique. Les politiques menées par le Front national visent à renforcer l'unité nationale, tout en encourageant une participation accrue des Malais aux affaires économiques.

Les événements politiques en Malaisie retiendront l'attention au cours des prochains mois. Le Premier ministre Hussein Onn, qui dirige actuellement l'UMNO, a annoncé qu'il se ne représentera à la chefferie du parti le 26 juin et qu'il donnera sa démission comme premier ministre peu après, pour raisons de santé. Le Premier ministre suppléant Mahathir, qui est également président suppléant du parti, semble assuré de lui succéder.